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Ata 07/2021 

Reunião Ordinária do Conselho 

 

Aos vinte dias do mês de outubro de 2021, se reuniram em sala virtual pelo aplicativo 
Google Meet, https://meet.google.com/gwo-bfa às 15 horas seguintes membros do 
Conselho: O Presidente deste Conselho, Marcelo da Silva Oliveira (Movimento 
Empreendedor), a Secretária da mesa Adriana Coelho da Rocha (Câmara Municipal), o 
Secretário de Ciência e Tecnologia Vinícius Oberg; Fabiano Oliveira Pinto (FAETEC); e 
Marcela do Nascimento Padilha (UERJ);. Também estiveram presentes algumas pessoas 
do público em geral como ouvintes, representando a sociedade civil, a fim de tratarem de 
forma ordinária os assuntos sobre: 1. . Informes 2-Leitura e aprovação da ata anterior 3. 
Apresentação dos trabalhos das Câmaras Técnicas; 4-  Assuntos gerais. 
 
O presidente do Conselho, Marcelo Oliveira deu início à reunião com as boas vindas a todos 
os participantes, e na sequencia perguntou ao Secretário de Ciência e Tecnologia  Vinícius 
Oberg a respeito da mudança da presidência uma vez que a lei prevê que o cargo deve 
ser renovado a cada 2 anos, e o Vinicius respondeu que sim, a presidência do conselho 
COMICT, deve ser trocada e de forma alternativa, atualmente o presidente Marcelo 
representa a sociedade civil (movimento empreendedor) e a próxima presidência será da 
parte governamental. Em ato continuo o Secretario Vinicius fez uma explanação sobre os 
trabalhos desenvolvidos pela secretaria, esclarecendo que o governo está com uma serie 
de iniciativas para as ações de conectividade, e a secretaria lançou o evento CONECTA 
TERE. 
Pontuou ainda que os cerca de 20 mil alunos da rede municipal começarão a receber os 
chips, que a licitação ocorreu por lote e a claro venceu a licitação do 3º distrito e a TIM do 
1º distrito, mas que o problema critico é o 2º distrito, que não teve licitantes interessados, 
talvez porque a área apresente muitas dificuldades técnicas de conectividade, mas que vai 
haver outra licitação neste sentido, informando também que as instalações de fibra ótica 
nas escolas e postos de saúde estão em andamento e com sucesso. Pediu para Adriana 
verificar quanto ao andamento da aprovação da Lei das antenas, porque a lei das antenas 
está defasada, e vai ser necessário e com urgência adequar a lei municipal e padroniza-la 
com a lei federal das antenas, para receber a internet 5G,ou seja para simplificar a 
instalação eis que é sempre muito burocrático pelas questões ambientais, e se o município 
já estiver preparado, vai atrair as empresas de telefonia e seus investimentos para cidade, 
porque a CONECTIVIDADE é a base de tudo para o desenvolvimento. 
 
O programa conecta tere  foi lançado e entre os projetos está também o de inclusão digital 
que contemplará um projeto de wi fi  livre que  vai acontecer em 3 fases, sendo a 1ª fase 
no SINE, CRAS e CRES e centros administrativos  como a prefeitura e assemelhados, 
depois na UPA, e nos postos de saúde e depois nos pontos turísticos como casa de cultura 
e etc... e depois nas praças públicas, mas nas praças públicas carece de mais estudo e 
mais estratégia para ter um monitoramento mais eficaz e direcionado. A intenção do wi fi 
nos prédios administrativos é também uma forma de incentivo para que os serviços 
solicitados sejam realizados pelos aplicativos com o uso da internet de forma gratuita. 
Outro ponto destacado é o vestibular do CEDERJ, eis que o polo foi inaugurado em janeiro 
em meio a pandemia e a UERJ disponibilizou em um primeiro momento dois cursos de 
licenciatura o de pedagogia e o de geografia, apesar de não serem cursos muito 
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demandados pelo mercado jovem, a UERJ assim disponibilizou as vagas para que as aulas 
comecem, porem a demanda está pequena, para o curso de pedagogia nem tanto, porque 
muitos professores da rede municipal tem demonstrado interesse, mas o de geografia está 
com pouca procura, apesar do governo municipal estar fazendo propaganda, colocando 
cartazes nos ônibus e divulgando nas redes sociais, diante disso o secretário pediu ajuda 
do conselho e dos órgãos que cada conselheiro representa para divulgar e fomentar a 
procura por estes cursos iniciais que está sendo um desafio, eis que o polo CEDERJ 
necessita dessa demanda até para se cogitar na tão esperada expansão com a vinda de 
outros cursos. 
Com a palavra a conselheira Marcela que pontuou que assim que um curso abre é natural 
ter uma pouca procura, e que se faz necessário uma divulgação mais massiva, e que 
acredita que por conta da pandemia e da grande evasão escolar  muitos alunos não se 
formaram, outros concluíram o nível médio mas estão desmotivados, e que se faz 
necessário fazer circular a informação que temos uma universidade pública em nossa 
cidade, porque Teresópolis tem uma grande rede de universidades privadas que faz uma 
publicidade extensiva e que divulgar e principalmente nas escolas é de muita valia, sendo 
interrompida pelo Vinicius que informou que foi contratada uma empena grande para 
colocar na lateral do prédio para dar mais publicidade ao polo e ao cursos inicialmente 
oferecidos e colocou na tela uma planilha que das vagas oferecidas 30 para cada curso 
nesta data só tem 27 inscritos para o curso de geografia e 58 para o curso de pedagogia. 
A Marcela retomou a palavra para indicar que também se divulgue nos municípios vizinhos 
uma vez que os cursos não presenciais, são pelo sistema EAD (ensino a distância) e que 
só a provas são presenciais e elas ocorrem nos fins de semana e que seria bom divulgar 
nas escolas de ensino médio que a proposta ´dos cursos são gratuitas e que eciste a 
possibilidade até de se conseguir uma bolsa 
O Marcelo tomou a palavra para dizer que a divulgação é muito pequena, eis que a taxa de 
inscrição da matricula no valor de R$ 85,00 não deveria ser empecilho uma vez que é um 
valor simbólico diante da qualidade do curso oferecido. 
A marcela disse que é um problema crônico das universidades públicas, eis que não se 
investe tanto em publicidade, porque infelizmente é cultural e talvez a política das 
universidades públicas entende que  não é necessário publicitar porque a captação dos 
alunos acontece de forma natural exatamente por ser uma universidade publica, e os 
investimentos acontecem de outra forma como bolsa, auxílios e afins para os alunos 
carentes que não conseguem se manter na universidade, pelas questões de transporte e 
etc.. 
O Vinicius retomou a palavra para dizer que o PPA para o próximo ano foi aprovado e que 
isso é de muito valor para secretaria, porque os PPA´S antigos era de no máximo R$ 
220.000,00 por ano e o novo PPA autorizou verba de um milhão e meio por ano e que isso 
vai dar mais liberdade, lastro e mais eficácia para os novos projetos. 
E que por falar em projeto a secretaria de ciência e tecnologia já tem um esboço para o 
evento “semana da ciência e tecnologia” que acontecerá a princípio nas datas de 24, 25 e 
26 de dezembro com o tema “TRANSFORMAÇÃO DIGITAL NA EDUCAÇÃO E NO 
MERCADO DE TRABALHO”, colocando as telas no grupo.  
O Marcelo tomou a palavra para comentar que o mandado da presidência e da mesa 
diretora estaria se extinguindo no próximo mês, tendo em vista que o biênio aniversaria em 
novembro de acordo com a publicação de posse e que se faz necessário a mudança da 
mesa diretora, mas que tem dúvidas se essa mudança vai ocorrer através de decreto ou se 
será necessário convocar uma reunião extraordinária para as eleições da nova mesa 
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diretora., que ira sanar as dúvidas com o Cleyton e informará no grupo e ou na próxima 
reunião. 
O presidente Marcelo encerrou os itens dos informes e passou a aprovação das atas 
anteriores, da reunião ordinária e da reunião extraordinária que foram aprovadas por 
unanimidade. 
Dando prosseguimento a pauta, deveria continuar com a apresentação dos trabalhos e 
estudos das Câmaras Técnicas, mas infelizmente as apresentações restaram prejudicas, 
uma vez a conselheira Mara Bastos pela Câmara Técnica Covid-19 se desligou do 
Conselho na reunião passada e ainda não foi substituída, e pela ausência dos conselheiros 
Edmo e Vinicius  da Câmara Técnica da Infraestrutura e Comunicação e da Câmara técnica 
de Inovação e Empreendedorismo respectivamente, somente a Marcela (Educação) que 
apresentou o trabalho da câmara técnica, informando que uma das metas foi alcançada 
com sucesso  que era do curso de extensão de turismo pedagógico para os professores da 
rede municipal e que o curso foi muito bom, contou com a presença dos secretários de 
turismo e de ciência e tecnologia e que foi muito produtivo, e que infelizmente o projeto tido 
como 2ª meta que é o de apresentar o projeto para propor aulas de turismo nas escolas 
municipais não andou muito pela ausência de contato com a secretaria de educação 
Tomou a palavra o Vinicius Oberg para informar que a vinda com um representante da 
secretaria de educação para o conselho vai sanar essa falta de contato, porque a secretaria 
está assoberbada com as questões da volta as aulas, e que está atento ao assunto e não 
vai medir esforços para promover esse contato 
A marcela retomou a palavra para agradecer e para dizer que entende que a secretaria está 
com prioridades, mas que o projeto é bem bacana e pode ser muito interessante. 
O Marcelo tomou a palavra para dizer sua opinião pessoal que quanto ao projeto de 
instalação de wi fi gratuito nas praças é um projeto que se não for muito bem estudado pode 
ser temeroso e com pouco retorno social, no sentido de que particularmente os jovens 
podem se aglomerar para usar a internet para fins escusos e que se disponibilizar a internet 
que a mesma tenha capacidade tecnológica, porque os muitos lugares que se 
comprometem a disponibilizar wi fi livre mas que não funcionam e que o conselho  poderia 
fazer algum estudo para promover ações sociais de forma inteligente no sentido de divulgar 
e publicitar para a população uma serie de aplicativos interessantes como o cartão sus, os 
sites do Detran/RJ e outros com ajuda para ajudar a baixar e a manusear, ou seja que tenha 
utilidade e relevância. 
Finalizando o Vinicius ratificou que as inscrições para o vestibular CEDERJ terminam no 
dia 28, e que conta com a ajuda dos conselheiros para a divulgação, e por ultimo tomou a 
palavra o Fabiano (FAETEC) para informar que a Faetec já retomou suas atividades e que 
está concluindo os cursos com os alunos que se inscreveram em 2020 e em futuro breve 
já poderão iniciar novas inscrições. 
 
A próxima reunião será dia 15/12/2021 as 15:00 hs. 
 
Não havendo mais destaques a fazer, o presidente Marcelo Oliveira encerrou a reunião as 
16:09hs. 

.Teresópolis, 20 de outubro de 2021 

 

Marcelo da Silva Oliveira 
Presidente do COMICT 


